

NOTAS DE PRIMERA PLANA

El Heraldo de México: Campaña, sólo con volantes y redes. **Excélsior:** Buscan que el INM deje de ser policía. **Reforma:** Sube 1,095% ordeña; ligan a Edil morenista. **La Jornada:** Destructivas, las políticas comerciales de Trump: Krugman. **El Universal:** Rearman el equipo de negociadores del T-MEC . **El Sol de México:** Usan a México para traficar una nueva droga.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Visten al Niño Dios de médico y futbolista. **Excélsior Cd.:** Oposición y Morena empatan sus prioridades. **Reforma Cd.:** Ahora, el sueño es mexicano. **El Sol de México Cd.:** Todo cabe en una Utopía. **El Heraldo de México Cd.:** Rinde cuentas a cien días de gobierno.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Consejerías del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se reunieron con integrantes de la Junta Directiva de Illinois Legislative Latino Caucus Foundation (ILLCF), con el propósito de fortalecer la participación de la ciudadanía de la capital del país residente en el extranjero en procesos electorales y ejercicios de participación ciudadana, principalmente el estado de Illinois. Durante el encuentro realizado en las instalaciones del **IECM**, las consejerías y las personas integrantes de ILLCF acordaron trabajar en conjunto para que la comunidad chilanga residente en dicha región reciba toda la información y actividades relacionadas con el Instituto, así como para fortalecer sus derechos político-electORALES, incluido el voto extraterritorial. [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Los Ángeles Press USA \(sitio\)](#), [La Guardia \(Sitio\)](#), [Vorágine \(Sitio\)](#)

La consulta del Presupuesto Participativo 2025 contará con 56 millones de pesos menos que los estimados inicialmente por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Esto se debe a que el organismo priorizará los recursos para la primera elección de quienes serán las y los nuevos representantes del Poder Judicial en la capital, que tendrá lugar el 1 de junio. [Expansión Política CDMX \(sitio\)](#)

La agenda legislativa del partido Morena en la Ciudad de México para el próximo periodo incluirá temas como las corridas de toros. Xóchitl Bravo, coordinadora del Grupo Parlamentario Morenista, mencionó que están esperando la convocatoria de la Comisión de Puntos Constitucionales para avanzar en la iniciativa preferente sobre este tema. “Entendemos que ya hay un visto bueno de parte del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** a la iniciativa preferente que tiene que ver con el tema de los toros”, dijo Bravo. [W Radio](#)

La colonia Merced, ubicada en el sureste del Centro Histórico, en la alcaldía Venustiano Carranza, es considerada el epicentro del comercio y forma parte importante del desarrollo de la Ciudad de México, aseveró el escritor y

cronista Sergio Vicario, al recordar que conforme avanzó el siglo XIX, el mercado al aire libre adquirió relevancia. [...] La Merced fue uno de los templos confiscados, y en su mayor parte fue demolido. Posteriormente fue ocupado como bodega, luego funcionó como cuartel militar y finalmente se convirtió en el mercado que lleva el mismo nombre y que, de acuerdo con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, es también una de las 78 colonias y dos pueblos que conforman la demarcación. [La Jornada](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Residentes y visitantes de la colonia Nochebuena, en la alcaldía Benito Juárez, disfrutan de seis esculturas que están al aire libre y fueron creadas con recursos del presupuesto participativo. El proyecto se votó en 2023 y las figuras, realizadas por la escultora Clelia Ríos, están ubicadas en las calles Holbein, Porfirio Díaz, Atlanta y Boston. [Excélsior](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

En votación dividida, la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó los criterios académicos que deberán cumplir los eventuales candidatos a la elección judicial del 1° de junio próximo. El requisito es tener un promedio mínimo de 8 en los estudios superiores, y ante ello vino el debate porque los magistrados Reyes Rodríguez y Janine Otálora consideraron que no necesariamente la norma se refiere exclusivamente a la licenciatura, por lo que si alguien tiene promedios superiores en estudios de maestría y doctorado en derecho debieron ser admitidos. [La Jornada](#)

Sin tiempos oficiales ni contrataciones de espacios en radio y televisión, los aspirantes a ocupar un cargo como jueces, magistrados o ministros tendrán que recorrer las calles, utilizar volantes con formatos biodegradables de promoción e impulsar sus propuestas a través de las redes sociales para dar a conocer sus candidaturas a la ciudadanía. Para las campañas, está prohibido el uso de recursos públicos o privados, así como hacer proselitismo en medios masivos electrónicos o impresos, para garantizar la equidad en la contienda. Además, se prohíbe prometer algún tipo de beneficio o entregar despensas, gorras, bolsas o dinero, entre otros. [El Heraldo de México](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) realizará una "verificación nacional muestral" del padrón electoral, para conocer el grado de actualización de esta base de datos, actualmente integrada por 101 millones de registros. El tema cobra relevancia porque los resultados de esta revisión serán materia prima para declarar, en su caso, la validez de la lista nominal que se utilizará en la elección judicial del primero de junio. [La Jornada](#)

INE

Sacapuntas comenta: La excandidata presidencial de la coalición PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez, no se animó a formar su propio partido. Nos cuentan que aunque solicitó al INE iniciar los trámites de registro hace un par de semanas, al final se retractó, a raíz de los resultados de una "encuesta" que hizo entre sus seguidores. No encontró respaldo suficiente. [El Heraldo de México](#)

Raymundo Sánchez Patlán escribe que el líder panista, Jorge Romero, dice no preocuparle ni Eduardo Verástegui ni que su movimiento logre el registro como partido, y hasta auguró que quien se va a la agenda ultra "ni le ha ido ni irá bien". Flaco error del dirigente panista, pues apenas en 2020, el expresidente Felipe Calderón le arrebató a buen número de panistas y aunque el INE no le otorgó el registro como partido, consiguió adherir a 263 mil militantes, mientras el PAN tenía en ese entonces 252 mil 146. [El Heraldo de México](#)

CONGRESO LOCAL

Diputados locales de oposición del partido mayoritario coincidieron en que sus agendas legislativas impulsarán comedores comunitarios, apoyos para cuidadores y la promoción de transporte cero emisiones. El sistema de cuidados y la movilidad en la capital del país serán las prioridades de las bancadas de oposición en el Congreso de la Ciudad de México durante el segundo periodo ordinario que comenzará el 4 de febrero. Temáticas en las que coinciden con Morena. [Excélsior](#)

Como epicentro de la cultura, el entretenimiento y la actividad económica, la Ciudad de México es escenario constante de eventos masivos que enriquecen la vida social de sus habitantes y visitantes. Sin embargo, la organización y gestión de estos eventos, particularmente cuando ocurren en cercanía geográfica y temporal, han demostrado presentar desafíos significativos que afectan la seguridad pública, la movilidad urbana y la calidad de vida de los ciudadanos. Por ello, y ante el hecho de que en la capital del país eventos recientes han llevado a la clausura de recintos emblemáticos, como la Plaza de Toros y el Estadio Azul, en la alcaldía Benito Juárez, debido a problemas de sobrecarga y coordinación inadecuada, es ineludible reformar diversos ordenamientos legales actuales. Dentro de ese contexto, en el Congreso capitalino es objeto de análisis una propuesta para adicionar el artículo 13 Ter a la Ley para la Celebración de Espectáculos Públicos en la Ciudad de México. [La Prensa](#)

La Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI) del gobierno local y la Autoridad Educativa Federal en la capital del país fueron exhortadas por los diputados que forman parte de la Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México a reforzar las acciones que permitan promover la paz y la sana convivencia en el entorno escolar. Se requirió que, de manera coordinada y en el marco del Día Internacional de la Educación, que tiene lugar cada 24 de enero, se refuercen y amplíen los mecanismos dirigidos a que los estudiantes convivan de manera adecuada en las escuelas tanto públicas como privadas. [La Prensa](#)

La depresión, como trastorno mental, afecta a millones de personas a nivel mundial, y se caracteriza por sentimientos de tristeza profunda, pérdida de interés en actividades cotidianas y una sensación de desesperanza. Por lo anterior y con el objetivo de fortalecer la salud mental de la población capitalina, los diputados locales que forman parte de la Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México decidieron hacer un exhorto a la totalidad de las 66 personas representantes populares a difundir permanentemente en sus Módulos Legislativos de Atención, Orientación, Quejas Ciudadanas y Apoyo de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, información relacionada con la atención y prevención de la depresión. [La Prensa](#)

El sistema de cuidados y la movilidad en la capital del país serán las prioridades de las bancadas de oposición en el Congreso de la Ciudad de México durante el segundo periodo ordinario que comenzará el 4 de febrero. Temáticas en las que coinciden con Morena. En entrevistas por separado, diputados locales externaron que también

abordarán proyectos en torno a la planeación y desarrollo, salud, acceso a la vivienda y combate a la extorsión.

[Excélsior](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, planea extender el alcance de las Utopías, su proyecto insignia desde que era alcaldesa de Iztapalapa, con la creación de 100 de estos espacios en toda la Ciudad de México. En sus primeros 100 días de gobierno, de los que hoy rinde un informe, la mandataria anunció la integración de nuevos servicios a las Unidades de Transformación y Organización para la Inclusión y la Armonía Social, que originalmente sólo se enfocaban en actividades gratuitas como talleres de arte, clases de natación, box o judo. [El Sol de México](#)

Clara Brugada ha cumplido al menos 10 compromisos que hizo en su campaña y reafirmó al tomar protesta. Entre ellos está la puesta en marcha del programa "Bachetón", de la mano de todos los alcaldes. También destaca la puesta en marcha del Sistema Público de Cuidados y la entrega de Pensión Hombres Bienestar, que beneficiará al grupo de 60 a 64 años. [El Heraldo de México](#)

La Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México (SCG) auditará la gestión de la ex alcaldesa de Tlalpan Alfa González Magallanes, de la coalición PAN, PRI y PRD, a causa de la denuncia presentada sobre una red de corrupción que operó durante su administración, en la que se solicitaban pagos hasta de 100 mil pesos para retirar sellos de clausura y depósitos mensuales a cuentas personales de funcionarios para permitir el funcionamiento de establecimientos mercantiles. [La Jornada](#)

La Ciudad de México se perfila para convertirse en un punto de destino ya no sólo de tránsito para las caravanas migrantes. A seis años de que comenzaron los desplazamientos masivos que buscaban alcanzar la frontera con Estados Unidos, en la Capital se encuentran asentados tres campamentos y alrededor de mil personas de esta población. Y este sólo es el escenario a días de que se canceló el programa para pedir asilo en Estados Unidos y de que comenzaron las deportaciones masivas por parte de la Administración de Donald Trump. [Reforma](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que los mexicanos sostienen la economía de Estados Unidos. En la entrega de apoyos sociales en Santiago Juxtlahuaca, Oaxaca, dijo que los paisanos en EU desempeñan labores fundamentales que sostienen la economía de dicho país. [Excélsior](#)

Más de 5 mil personas, entre ellos integrantes de organizaciones sociales, sindicatos, empresarios, militantes y partidarios de Morena, se manifestaron ayer para exigir paz en Tabasco, durante la llamada Marcha de la Unidad por Tabasco con Paz, Seguridad y Humanismo. Durante la movilización reconocieron el trabajo del gobierno de Javier May Rodríguez frente a la ola de inseguridad que sacude al estado. [La Jornada](#)

El director del portal La Voz del Pueblo, Alejandro Gallegos León, fue encontrado ejecutado en el municipio de Cárdenas, Tabasco, tras 12 horas desaparecido, informó la fiscalía estatal. Con este crimen, suman cuatro comunicadores asesinados en lo que va del sexenio de Claudia Sheinbaum. La ONU DH lamentó la muerte del periodista y mostró solidaridad con sus familiares y amigos. [El Universal](#)

Los estudios técnicos para elaborar los proyectos de trenes que se construirán durante esta Administración ya están en marcha. Dos consultoras privadas arrancaron con los estudios para las rutas de pasajeros México-Querétaro, Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo, obras prioritarias para el Gobierno de Claudia Sheinbaum. La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, que era un órgano descentrado pequeño con funciones de supervisión y 64 empleados, está en proceso de convertirse prácticamente en una dependencia paralela a la SICT, pues contará con una Coordinación General, 11 direcciones Generales, y los 92 mil millones de pesos de presupuesto asignado en 2025 la DGTFM para los nuevos trenes. [Reforma](#)

Un reporte de Sky Angel, una plataforma de rastreo, detalla el modus operandi del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), que conoce horarios, rutas y tramos de descanso de los operadores en las carreteras de México, no solo para asaltarlos, además los secuestra y asesina si se resisten a entregar la mercancía. [El Sol de México](#)

COLUMNAS

Templo Mayor publica: La contradicción entre la resolución de un juez de Michoacán y el alegato del Tribunal Electoral sobre el comité de evaluación de candidatos del Poder Judicial, cayó en la ponencia del ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena como una verdadera papa caliente. El tiempo corre y los listados completos de los aspirantes a ministros, magistrados y jueces propuestos por ese comité para la elección judicial de junio deben estar listos a principios de febrero. [Reforma](#)

Bajo Reserva señala: Canal Red, medio español dirigido por el político Pablo Iglesias, fundador del partido Podemos y luego defenestrado, ha lanzado un crowdfunding para establecer una redacción para América Latina, basada en México. Según la página para donar, el objetivo es plantar cara a Donald Trump como amenaza para los “gobiernos populares” de la región. Nos cuentan que el polémico don Pablo, acusado en España de recibir financiamiento ilegal del gobierno de Nicolás Maduro y quien planta cara en nuestro país diciendo que Pablo Iglesias no oculta sus simpatías por la llamada 4T, ya comenzó a reclutar a comunicadores de la órbita del exvocero de López Obrador, Jesús Ramírez Cuevas. [El Universal](#)

Frentes Políticos opina: La presidenta Claudia Sheinbaum subraya la importancia de los mexicanos en la economía de EU, destacando su papel en sectores clave. Ante las políticas migratorias de Donald Trump, México responde con dignidad y humanidad. Reynosa, liderada por el alcalde Carlos Peña Ortiz, y el programa México Te Abraza, coordinado por la Secretaría de Bienestar federal, a cargo de Ariadna Montiel, se convierten en ejemplos de solidaridad al establecer albergues para recibir a los deportados con servicios básicos y atención integral. [Excélsior](#)

Sacapuntas considera: Nueva encomienda asignó la presidenta Claudia Sheinbaum al jefe de la Oficina de la Presidencia, Lázaro Cárdenas Batel. Ayer en Juxtlahuaca, Oaxaca, lo puso al frente de la Comisión del general Lázaro Cárdenas del Río, con la que se atenderá a la región Mixteca. Se coordinará con los titulares de Bienestar Ariadna

Montiel; de Comunicaciones, Jesús Esteva; de Educación, Mario Delgado; y el gobernador Salomón Jara, para solucionar demandas de las comunidades. [El Heraldo de México](#)

El Caballito apunta: Este sábado la fiscal general de Justicia de la CDMX, Bertha Alcalde Luján, dio a conocer la destitución del fiscal de Investigación de Delitos Cometidos en Agravio de Niñas, Niños y Adolescentes, Miguel Ángel Barrera, quien presuntamente habría caído en influentismo y corrupción en el caso de María Fernanda Turrent, quien fue encarcelada por retención de menores, acusada por el padre de sus hijos, según han dado a conocer colectivos feministas; todo esto aun cuando ella era víctima de violencia vicaria. En un breve mensaje a medios, la fiscal enfatizó en que no tolerará la manipulación del sistema con recursos económicos o aprovechando vínculos con el poder. [El Universal](#)